

県内唯一の社会派情報誌

2004年 第15巻第4号通巻132号
1994年1月21日第三種郵便物認可

月刊タクティクス

「前代未聞」中学校教員による女子生徒強姦事件!!

関係者の誰もが知らないのに県教委だけが「厳正に対処した」とは何を意味する?
大問題なのに教育行政に生かされなかった教訓!

積水ハウスで自殺者相次ぐ!

今度は、数々の違法行為が明るみに!

広告代理店を“経由”させた巧みな“脱法”と「工場見学会」の名を借りた広告費の脱税行為!

佐藤知事・五選出馬でこれほど渾巣く批判!

長期政権で渾てる県政! 知事は、この県民の“真意”をどう受け止める!?

急死した野崎・常交社長の周辺に飛び交う奇妙な“自殺説”!

東邦銀行の異常な“強圧”が心労に!?



東北文化学園大・薬学部開設問題

藤森市長の誘致決断は、性急過ぎだった!
そしてチェック機能を失った郡山市議会

“崩れ去った(郡山市の) 三点セット”

佐藤知事もついに藤森市長を見限った!?

新入社員に入社前合宿から違法サービス残業の“洗脳”!?
恐るべし! 新井田社長自らが違法行為の“強要発言”!!



泥棒に追い銭!? 使い込みで辞めた職員に退職金を支払った相双信用組合の呆れた感覚!!
郡山市議の政務調査費詐取事件の波紋!
市議会は領収書等を開示対象に! ならば県議会はどうする!?



INTERVIEW 人・探訪



国交省獨上川ダム工事事務所
三浦清志所長

FILE 人物ファイル



保原町
仁志田昇司町長

THE MAYOR ザ・メイラー



国見町
富永武夫町長

SPOT スポット



飯塚村
菅野典雄村長

緊急
リポート

積水ハウスで自殺者相次ぐ！

至った極端を相手に
かなくてはならぬ
この面接には、
やはりどうか仕事
のフレッシャー

と特殊な金銭問題
が絡んでいた。

ウスは「社員に物

件を招かせる企画上、
というイメージが
あるところからそれを
記した。されば、

現役社員や民衆が
眞摯が第三者に打
ることから付は
られたイメージら

マン娘が自分のへき
かなからった背には、
して倒壊したのかな
いあらひなどへいか
テの顔を、「お嬢様、
間違ひます」とい

間のある老練な人
も良いが、止むを以て
この契約をする
う。」の辯は至る
と似ているが、金
額が数千万円と
いふである。

ただ、「のケ
んだり過失した
直承認して詰め
らも出来ない状態



自殺者が相次いだ物水ハウス郡山支店、今度は脱税が!?

本編主題に入る前に、前号で
読者の皆様に横水ハウスに関する
情報を寄せ頂きたいとお願
いをしましたが、想像以上の情
報を頂くことができました。一
度に全てを記事に反映させるこ
とはできませんが、決して無駄
には致しませんので、引き続き
お気付きの点があれば情報とし
てお寄せ頂きたいと思います。

にやつていた。その数は、幸楽苑・新井田社
此問題の改善」は眞つゝやうなものではなかっ
た。それ程、横水ハウスには問題があるといふ
いじんなのか。例えば「建築主に税制上の措
置を出る軽減テークセントの留保やト協力
業者側の費用、収束したたゞの収益の割合など
の範囲は必ず必要とされるのがわかつ
た。」これが問題を残り「もともとあれば、横水を
見て分からぬべ事」とあることをひしこ。
本編は、前回で手取った「横水ハウス」は建
物が住んでらるのを」という程、自殺者が相

営業マン達の苦肉の策

たように本誌の反響は大きく、相当数の情報が寄せられた。現在本誌のテーマの一つとなつてゐる華樂苑問題と比肩する程の投書の数となつてゐる。その情報の中には横水ハウスの根幹を揺るがすような重大問題もあり、本来なら真っ先に報じなくてはならないものだが、前号の予告通り、まずは丁氏の自殺までに

この記事を掲載した新聞、投票が過るるるにやつてゐた。その数は、幸楽苑・新井田社長回顧の記事では、計14回のものであります。されば、横水ハウスには問題があるところいふじんなのか。例えは、建築主に税制上の誤謬を出で、期業アーテクをつてこの問題をやつと解かれる者も、建設した方々の困窮の話をきく。何の結果は、必ずしも、かみあつた。じれりが頭を痛めて、あわてて機会を見て、分からぬへ思つて、あたつて思つてゐた。本編は、前回でやむこつた「横水ハウス」は魔物が住んでゐるのか、その疑惑の正体があつて想つてゐる。

これから1Jの開幕は、横水ハウスの何が魔物になつたか、その疑惑の正体があつて想つてゐる。

も重いが、此のことをすれば大方な
く自己契約をする事もいるとい
う。この辺は生命保険の外交直
上似ているが、全く違うことは
金額が数千万円と莫大に大き
いからである。

契約金が発生するが、以前は万円が一つの目安と言われて来た。だが、不況が長く続いたことから、現在は五十万円程度の架空契約は翌月に挽回すれば大丈夫、とハラ恒夫の名的な考

えでスタートするらしくが、一
株数千万円といふ高額な契約が
次々と成立するのも現実と
いうもの。

喫煙マンの離職率が物凄く高
いと言われる積水ハウスだが、
そのような中でも生き残って長
く喫煙にいる社員達、特に店
長クラスにもなれば、生き残り
の術はそれなりに身に付けてい
くらしい。仮に数ヶ月間喫煙ノ
ルマを達成できなかつたとして
も、大きな契約がボンと取れる
ことがある。架空契約をやつて
その場をしのぐた喫煙マン達は、
その起死回生の一打を夢見て次
に続けようとしているのだとい
う。多くの喫煙マン達が、この

ような手法で危機をしのいでき
たといふのが、どうやら、さうや
る会社側でも、その内容を薄々
は知っていたようだ。キャンセ
ルにあつたといふ喫煙マンから
の申告をもじり、その時の契約
金は全額払い戻されていたとい
う。しかし、このような架空契
約は会社にとって実際の売上と
はならない。

そのような時、山形喫煙所で
好成績を残して郡山支店長に栄
転してきたのが、現在、東北喫
煙本部長に就いている阿部俊則
氏(51)だ。阿部氏は会
社側と喫煙マン達との関係が、
そのような暗黙の了解で成り立つ
てらるいとには納得していかなかっ
たようだ。就任後は、そのよ
うなキャンセルについてでは認
めたようではしなかつたといふ。
最初から架空契約ではなかっ
たのか」と責め寄り、相当な
理由がない限り、払い戻しを行
わないと決意したといふ。



離職率の高さに頭を痛める
積水ハウス 和田 勇 社長

喫煙の主力となる「アラカルト喫煙」が 宣伝座に名を借りて販売行為か!!

である。

喫煙マンなどよりも、仮に架
空契約が数件に上れば、自己資
金も底を尽き、消費者金融に走り
たり、よからぬ手段で資金繰り
をしたりと、アラカルト喫煙では
ないが、全てが少しも悪い方向に
向かってしまうことになる。

T氏の自殺の真 相?

西脇氏は会社側にいたとは、
古都の苦手とした喫煙の士であ
り、そのため、血も涙もない
ところから、あまりに非情な指揮
官ぶりに社内では大きな反発を
招いていたといふ。ただ、企
業という組織上、それは表面化
せんが、部下が不祥事を起こし
たため金がかかるという理由で、
私にまで百万円近い金策を申し
出てしましました。今、考へると、
相手、金銭的に苦しことにま
で來ていたのかな、と思ひます
ね。数年前には妻方の両親と一
緒に、積水ハウスの二世代住宅

れていたT氏の勤務がいかに過
酷でいたか極親しかった友人
の話によると、「T氏はいつも見
込み客宅への訪問を嫌がるなりで、
家に来る時は寝衣の一着穿りで
いました。それに部下の面倒
を見るのが大変で、いくつも面倒
を見てもどんどん辞めていくの
が辛いとも言つていました。接
待についても、物件が決まり契
約するまで行かないと接待費
が貰えない」と財布の中に領収
書を一杯溜め込んでいました。
たまの息抜きといえば仲間と麻
雀をする時くらいだつたよう
な気がしますね。亡くなる半年位
前に、本当にどうつかは分かりま
せんが、部下が不祥事を起し
たため金がかかるという理由で、
通り越して朝方まで働いていた
こともありましたね」というも
のや、T氏にお世話をなつた方
が葬儀に参列しようとして積水
ハウス側に日取りを尋ねてみた
が、告別式は室内だけなので遠
慮して欲しい旨を口われ、自殺

のテレビCMにも家庭撮りで出
演していたのに、何故、こんな
ことになってしまったのか感心
せません」と語つている。
また別の証言によると、「喫
煙の費用といふのは契約が成立
しないと貰えないようになって
いますから、接待に使う費用な
どは先輩や上司達から教わって、
給料の一部を別の口座に振り込
んで貰うようにして使っていた
筈です。亡くなる1ヵ月位前に
は水商売の方達へカレンダー配
りをするといふことで、深夜を
通り越して朝方まで働いていた
こともありましたね」というも
のや、T氏にお世話をなつた方
が葬儀に参列しようとして積水
ハウス側に日取りを尋ねてみた
が、離職率の高さや自殺者が相
次いだことが、それを雄弁に物
語っているといつてもよい。



都山市朝日セントラージ・ギャラリー。
元店長も亡くなっている。

山支店（尾形則昭支店長）
の社員達は「T氏は使い込みをしており、自殺したのは本人が悪いからだ」と第三者に語っている。というのもだつた。この方は社員から直接聞いた話として本誌に伝えてきたものだが、とても悲しい式だったという投書も届いている。

T氏は時間の関係ない過酷な労働と、部下の相次ぐ脱落、それに営業成績を上げなければならぬというプレッシャー、そして、それを取り繕う架空契約、戻らぬ契約金のために発生する金銭的苦痛、これらが相混りて楽になろうと思つたのではなかつたか。

阿部本部長の厳し い態度が部下を死 に追い込んだ？

これが、T氏周辺の調査により導き出した本誌の自殺の真相だ。真相はT氏のみが知ることだが、当たらずとも遠からずである。

それなのに、積水ハウス周辺

では全く違う風評が流れていることが伝えられてきた。それは、積水ハウス側のみをしており、自殺したのは本人が悪いからだ」と第三者に語っている。というのもだつた。この方は社員から直接聞いた話として本誌に伝えてきたものだが、とても悲しい式だったという投書も届いている。

本誌は積水ハウス側からは取材拒否をされているため、内部の実情をつぶさに知ることは出来ない。本誌が推察した架空契約の金銭的な重圧が自殺の直接の引き金だつたとしたら、積水側が流布している情報はT氏の人権に関わることである。それに、使い込みが真相だとしたら何故、自分が店長を務めていた展示場で命を絶たなければならなかつたのか。それとも営業マンの多くがやっていると言われる一時しおの契約をやつて使い込みと称しているのだろうか。T氏は店長まで務め長年会社に貢献してきたはずだが、当たらずとも遠からずである。



店長が自殺したFTVハウジングプラザ都山内のシャーワードハウス。今はもうない。

るとは、何と非情な会社なのであるのか。前回でも書いたが、「人間愛」を社是とする企業とは思えない所作ではなかろうか。

た。

あるハウスメーカーに関する記事の幹部職員は、阿部氏を評して「頭の切れる方で、東北の本部長になったということは大抜擢と言われています。社員達にはきちんと換拶しないとか、お客様を大事にしなさいとか、お客様を大事にしないなどと古って、下請けの業者の人達にもあまり

いたことあります。しかし、その反面、ぐらんめい調になり一面もあると聞いています。社員には厳しいといライマーージだけが強いのではないでしょうか」と語りつつ、「まだ、社内から聞こえる阿部氏評は「ガミガミ」とやされるうちはまだ良いが、何も言われなくなったらその人はもう終わり」と言われる程、絶対的な力を持つていると言われているらしい。

FTVハウジングプラザ都山にあつたT氏が自殺の場に選んだシヤウッドハウスは、積水ハウスによると「社の方針」ということで二月二十三日取り壇されたが、死人が出た展示ハウスではイメージが悪すぎて商売

顧客獲得のための 過剰な接待ツアーアイ

企業にとって最重要課題は売上を伸ばすことです。この企業でもこの命題を果たすために躍起になって動いている。積水ハウスでも一兆数千億円の売上を維持するために全国の営業マンが身を粉にして活動している者である。阿部俊則氏率いる東北営業本部も、やはり同じであろう。一般的の営業マン達は自分のノルマに向かって顧客の開拓に務め、上層部は結果上を伸ばすことと費用対効果の効率を高めようと努力する者である。書せられた情報によるところ、

の阿部氏は変わった手法で経費効率を上げてきたと口われる。

各営業所や支店では、販売促進のために色々な企画やイベントを行っている。中でも最も効果を上げている企画は、工場見学会と称するバスツアーだと言われる。この企画は新聞に工場見学会募集の折り込み広告を出し、飛び付いてきた客らを観光バスにて積水ハウスの工場に案内し、じっくりと積水ハウスの長所を売り込むという作戦だという。

東北地区にあるなら宮城県色麻町と茨城県古河市にある工場の見学会ツアーを組むらしいが、実際には折り込み広告で引っ掛かるフリーリーの客は殆どいないようだ。それぞの営業マン達が組んできた見込み客達で埋められるという。観光バス一台としても八十名から百名程度のツアーになるらしい。工場には座台や出店が用意されていて、工場の見学に加えてそれらが客達に振舞われるという。企画内容は数

段階あるらしく、田舎リツアーや「油三日」、「油三日」と対象とする人達で内容が変わり、重

要な取引が期待できる人達には特に濃厚なツアーが用意される

らしい。特に土地持ちの農家の地主さん達に対しては、集合住

宅、つまりアパートの建築契約を取り付けたいがために、過剰

と思われるようなツアー内容を企画するのだそうだ。宿泊込みのもてなしに加えコンビニオン

のツアーとなれば、当然、酒食

のものでなしに加えコンビニオン

のツアーリーとなれば、当然、酒食

のものでなしに加えコンビニオン

のツアーリーとなれば、当然、酒食

のものでなしに加えコンビニオン

のツアーリーとなれば、当然、酒食

のものでなしに加えコンビニオン

のツアーリーとなれば、当然、酒食

のものでなしに加えコンビニオン

のツアーリーとなれば、当然、酒食

のものでなしに加えコンビニオン

のツアーリーとなれば、当然、酒食

のものでなしに加えコンビニオン

阿部本部長が語った脱税行為の実態！

脱税の仕掛け？

阿部俊則 東北営業本部長



現在、店長が自殺したシャーウッドハウスは取り壊された。

類、相当な接待交際費を計上してしまったのであらうと思われる。

積水ハウスは一部上場企業であり、資本金は一千八百六十五億円と莫大である。法人税の租税特別措置法の規定によると、

資本金が一億円を超える企業の接待交際費については全額が経費とならず、反対に約四十二%の税金が掛かることになっている

という。だから、多くの企業が不景気となった今、接待交際費の削減を打ち出すなど、経費節減に務めているのである。積水

ハウスとこれは同じ」というが、いくら顧客の引き合いを増やすため、集客のためとは言え、接待ツアーリーなどのある、この見学会は殆ど毎月のように企画されているという。宿泊込みのツアーリーとなれば、毎月の経費は数百万円、人員込みのが四千五百万円程度は掛かっているのではないか、と口われている。

その他にも積水ハウスが行っている接待は、個人住宅や集合住宅へ融資する側にも及び、将

来建築の見込みのある企業や個人の情報を引き出すために特殊な団体へ目の飛び出すような接待ツアーリーを組んでいるらしいが、この行為が事実だとすれば、法の抜け道をスルリと歩むような脱

取材の中で意外なことを耳にしたことになる。

この情報は阿部氏をよく知る人物からもたらされたものだが、阿部氏自身が「接待費全額を含んだツアーリー費用を第一エージェンシーに直接支払って支払っている。うち（積水ハウス）で

山形営業所長時代から、この第一エージェンシーと深く関わってきた」と言われば、阿部氏は莫大

に見える積水ハウスの接待交際費を、この第一エージェンシーの

宣伝店店舗に転化させてきた疑いがあると言われる。

つまり、積水ハウスのバスツアーリーの広告を第一エージェンシーに作らせ、積水ハウス側が顧客に作らせ、積水ハウス側が顧客に行なった接待業務の全てであるバス代、宿泊代、コンビニオン等の費用をまとめて、宣伝店舗

で領収書を切る広告会社も大変ですから、たぶん一割ぐらい経費に上乗せして請求しているのではないでしょうか」と阿部氏と第一エージェンシーとの審議記憶しているという。

この事情通氏は「宣伝店舗費に上乗せして請求しているのではないでしょうか」と阿部氏と第一エージェンシーとの審議を語っている。

阿部氏は常々「企業のコンプライアンス（法律遵守）を大切に」と語っているらしいが、この行為が事実だとすれば、法の抜け道をスルリと歩むような脱

続く